

Insértese con toda extensión las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las resoluciones de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

AÑO QUINTO.—NUMERO 1.339

Madrid, martes 29 de Agosto de 1882.

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid, un mes, una peseta. — En provincias tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16. Fuera de España; tres meses 12 ptas., un año, 38. Anuncios y comunicados, precios convencionales. Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle de la Reina, núm. 8, bajo. Agentes exclusivos para recibir anuncios y suscripciones: en AMERICA DEL NORTE, H. P. HUBBARD New Haven (Estado de Connecticut)

OFICINAS, REINA, 8, BAJO

Seccion militar

La Escuela de Tiro.

Sr. Director de la GACETA UNIVERSAL. Mi distinguido amigo hace unos días que corre por esta ciudad el rumor, bastante acentuado, de que la Escuela Central de Tiro, va á ser trasladada á Valladolid.

Aunque la noticia encuentra gran eco, y aunque yo la he leído en algunos periódicos de esa capital, la acejo con reserva, pues no creo que ese proyecto se lleve á cabo.

Comprendo que el traslado fuese á Madrid; comprendo que si no podía establecerse en la corte, la instalasen en un punto cercano, en Carabanchel, por ejemplo; pero el alejarla más y más del centro donde radican las dependencias generales militares, no creo fuera del mejor resultado para su prosperidad y desarrollo.

Cierto es que Valladolid cuenta con edificios apropiados y campos donde construir extensos polígonos, pero ¿cómo Toledo no tiene medios suficientes para eso mismo?

Hace ya tiempo que por el Gobierno se concedió al ayuntamiento de esta ciudad el necesario permiso para enagenar unas dehesas propias, cuyo importe aplicaría (según se ofreció) á mejoras en el pueblo y construcción de cuarteles y campo de tiro; pues bien, señor Director, ¿veo que seis millones, valor aproximado de las dehesas, hoy día en tasación, no es dinero suficiente para dichas mejoras, establecimiento de la Escuela en local espacioso y construcción del indispensable polígono en excelentes condiciones?

Como edificios se tienen; pues hay dos cuarteles el de San Lázaro, arreglado expresamente para la fuerza de la Escuela, aunque hoy ocupado por la guarnición, y el de la Trinidad, en donde tienen sus oficinas la caja de quintos, reserva y depósito, además del local que hoy ocupa la Escuela, el cual, arreglado y con grandes reformas, sirve también para el objeto.

En el citado hospital, en el que costea ó sostiene la Excm. duquesa sólo doce camas para los pobres, de las que nunca se ven ocupadas más de seis, y el que produce grandes gastos, y en absoluto ningún beneficio metálico, pudieran establecerse las dependencias de una escuela de tiro, en la cual no tuviera que desear nada á las de las demás naciones europeas. Cierto que el local es de propiedad particular, cierto que se destina á un fin benéfico, pero creo que pudiera comprarse, ó solicitarse su cesión, aunque tuviera que hacerse cargo del sostenimiento de las doce camas el ayuntamiento ó el Gobierno.

Con el local indicado, con la construcción de un campo de tiro de 3.000 metros de extensión por lo menos, sobre los 700 que hoy tiene, repito, podría establecerse en las mejores condiciones la Escuela, que reclama pronta y necesarias reformas. El local que actualmente ocupan las dependencias del centro de que nos estamos ocupando es completamente insuficiente para su fin: dos pequeñas salas para oficinas, tres mal arregladas para clases, un reducido despacho para caja y jefes, y una pequeña biblioteca y museo es lo que posee hoy la Escuela de Tiro de la infantería.

Como comprenderá fácilmente, esto es bien pobre, y la idea que por ello se formarán los militares extranjeros que continuamente nos visitan, no nos será muy favorable.

No hace muchos meses que se hicieron los estudios necesarios para establecer una academia de sargentos en el local que tiene el gobierno militar, en donde también está la Escuela; de llevar adelante la idea, y por lo tanto, de empezar las obras necesarias, es indudable que la segunda se quedaría sin local, y por consiguiente, de no tener ya otro preparado, saldría de esta población; pero, ¿le conviene esto al pueblo, ó como si dijéramos, á su representante el ayuntamiento? Es indiscutible que no. Esta corporación no ignora que, puesta la Escuela de Tiro á la altura que no puede tardar en encontrarse, se tendrían que abandonar el sistema de enviar los cuerpos el escaso contingente que hoy los representa, y por lo tanto, sería necesario agregar fuerzas considerables, quizá un batallón, y todos sabemos los beneficiosos productos que á una localidad reporta el alojar tropas numerosas.

Veamos, por lo que fundaba mi creencia de que el Centro de Tiro no abandonará esta ciudad, hoy doblemente interesada por la tal vez pronta salida de ella del colegio de huérfanos de la infantería. Suyo afectísimo,

C. Peñuelas.

Toledo y Agosto, 1882.

Sueltos.

¡Son victorias trascendentales las obtenidas por el general inglés Wolseley durante los días 24 y 25 del actual, ó son lisa y llanamente choques de vanguardia, que ya dan idea de una resistencia enérgica é inesperada por parte de los egipcios?

Nos inclinamos á lo segundo, leyendo los mismos partes del caudillo británico, pues se observa que las tropas musulmanas, colocadas, como es natural, á la defensiva, comprenden que la ofensiva, dentro de sus condiciones, significa el medio hábil de dificultar el avance del ejército invasor.

Hé aquí los mencionados partes. El primero, fechado en Ismailia, dice así:

«Habiendo bajado las aguas en el canal de agua dulce en los tres últimos días, y aunque tomé posesión de Serapeume nueve millas al Sud de ésta, juzgué necesario avanzar y ocupar esa parte del canal que, según mis informes, era la que podía ser más fácilmente dañada, á unas siete millas al Oeste de Ismailia.

Avancé esta mañana con la caballería de la guardia, dos cañones de la artillería montada, con unos 30 de la infantería á caballo y unos 1.000 de la infantería de Yorek y Lancaster y de la marina real.

Después de algunas escaramuzas tomé posesión del dique que el enemigo había construido en el canal entre las aldeas de Maglar y Mahuta. Durante la operación, dos escuadrones de la guardia cargaron gallardamente á la infantería enemiga, en derrota.

Pronto advertí que el enemigo recibió grandes refuerzos de Te-el-kebir. Podía ver llegar los trenes. Creí que no estaba en las tradiciones del ejército de la reina retirarse ante cualquier número de tropas egipcias, y decidí mantenerme en mi terreno hasta la tarde, en que sabía llegarían los refuerzos que había enviado á pedir. Durante todo el día tuvo una fuerza egipcia de 10.000 hombres con diez cañones, en mi frente y á mi fianco derecho.

La precisión de su artillería era excelente; pero por fortuna estuvieron disparando con bala común casi todo el día.

El enemigo tenía sus regimientos de caballería en línea, y habiendo estado tan recientemente nuestros caballos á bordo, no estaban en condiciones de galopar mucho.

Nuestros dos cañones de la artillería montada estuvieron acosados todo el día, pero fueron servidos con valor y habilidad por el teniente Hickman y su gente, ayudando la artillería de marina cuando nuestros hombres estaban muy cansados.

Nuestras pérdidas han sido pocas. Mañana enviaré los nombres.

El capitán Hallams Parr y lord Melgund heridos; el primero en una pierna y el segundo en una mano. También han sido heridos uno ó dos oficiales.

La infantería á caballo, mandada por el capitán Parr, se ha conducido admirablemente, distinguiéndose mucho, y todas las tropas empujadas se han portado bien.

Mañana atacaré la posición enemiga de Halenke, y espero posesionarme del dique que allí han construido esta mañana.

El segundo, desde el mismo punto y fechado el 25, está concebido en estos términos:

«Avancé nuevamente esta mañana á amanecer.

El enemigo se había atrincherado fuertemente en Mahuta, y por la manera en que atacó ayer juzgué que estaría esta mañana en el mismo terreno. Había, no obstante, retirado sus cañones durante la noche.

Ayer tenían 12 en juego, no diez como he dicho antes. La fuerza que tenía á mi disposición esta mañana era la primera división y toda la brigada de caballería inglesa con 16 cañones.

Di al general Willí el mando de las tropas empujadas ayer y hoy, y cumplió mis instrucciones á mi entera satisfacción.

Mi intención era girar á mi izquierda sobre el dique que tomamos ayer, que está casi á mitad de camino, entre el Maglar y Mahuta, y desplegar mi derecha para tomar por el flanco la posición del enemigo y llevar á éste al canal de agua dulce, enviando la caballería para que rodease su posición y ocupase el ferro-carril á su espalda, y, si fuera posible, se apoderase de una máquina y algún material. Esta operación fué muy bien conducida.

La tarea principal cupo á la caballería y á la artillería, que fueron bien dirigidas por el general Lowe. Este atacó por retaguardia al enemigo, que estaba acampado en la estación del ferro carril de Mashamet, la cual tomó, derrotando al enemigo con considerables pérdidas y tomándole cinco cañones Krupp, 75 wagones cargados con provisiones y una gran cantidad de municiones y rifles Remington.

Muchos de nuestros caballos habían desembarcado ayer y no estaban, por lo tanto, en disposición de caminar mucho por un desierto de arena profunda, en el que no hay camino ni aún huellas de ninguna especie.

Aún cuando no tenía intención de avanzar mi posición más allá de Mahuta por unos días, tal ha sido el éxito obtenido

hoy por la caballería, que pienso ocupar mañana Kassasin sobre el canal de agua dulce.

Está á dos millas y media al Oeste de la estación de Mashameh y su posesión nos asegurará el paso libre por el desierto situado entre Ismailia y la tierra cultivada del Delta. El enemigo parece tan desmoralizado y tan poco dispuesto á esperar el ataque de nuestra infantería, que es posible, que no se haga fuertes como había presumido antes de que llegásemos á Zagazig.

La brigada de guardias al mando del duque de Connaugh hizo ayer una ruda marcha por el desierto y fué bien dirigida por S. A. R. en las operaciones del día.

Las pérdidas ayer fueron en la caballería de la guardia un soldado muerto y cinco heridos, y diez caballos muertos en la real artillería montada, dos soldados y cinco caballos muertos; en los regimientos de York y Lancashire, un soldado muerto y cinco heridos; en la real artillería de marina un muerto, en la infantería á caballo, dos oficiales heridos (Parr y Melgund) y tres caballos muertos ó heridos.

Según mis informes, el mayor Bibbi, del sétimo de guardias dragones, gravemente herido y otras bajas en las filas de caballería; un hombre de la artillería montada muerto y otro herido. Mañana daré más detalles.

Ha habido cuarenta y ocho casos de insolación entre los soldados, de los cuales uno ha sido hoy fatal.

Sir Beauchamp Seymour ha hecho cuanto está en su mano para ayudarme. Envié en una pinezca un cañon que habría sido de gran ayuda material, si el enemigo hubiese permanecido en la posición que había fortificado tan cuidadosamente. Ahora ha organizado un servicio de barcos por el canal, que nos servirá para abastecernos hasta que consigamos que nuestras locomotoras funcionen en el ferro-carril.

Todas las clases en la armada, desde el almirante hasta el último marinero han trabajado con ardor por nosotros. El ejército les debe suma gratitud por el auxilio que le han prestado.»

Dice nuestro ilustrado colega *El Correo Militar* que hace falta la reforma del Montepío militar.

Conocidas las ideas que sustentamos acerca del asunto, nos parece inútil manifestar que estamos enteramente de acuerdo con aquel periódico profesional; si siendo difícil que en la próxima legislatura alcen su voz varios diputados militares en demanda de tan justa reforma.

Por la dirección general de Caballería, se ha remitido á la subdirección de Remontas, distribución del pedido de fondos por remonta y cria caballar en el mes actual, cuyos créditos quedan abiertos.

Se ha dispuesto se cargue á los fondos de cria caballar, el importe de pasaje por ferro-carril de unos á otros depósitos de los caballos sementales.

Para la adquisición de materiales con destino á la comandancia de Ingenieros de Zaragoza, se ha dispuesto se proceda á una nueva subasta.

Ha sido aprobada la demolición de un fuerte en Torreblanca (Valencia) y la recepción definitiva de la Cruzja Oeste del cuartel de San Pablo de Búrgos.

Revista de la prensa profesional

El Correo Militar continúa publicando la serie de interesantes artículos acerca de la educación militar de la juventud.

La *Correspondencia Militar* pide que se haga una reforma en el reglamento de academias preparatorias para los distritos, no exigiendo á los aspirantes la partida de casamiento de sus padres.

NOTICIAS DEL PERSONAL

Caballería

Asuntos varios.—Al director general de Artillería, se remite hoja de servicios conceptuada y la de hechos del alférez D. Felipe Casjús.

Al capitán general de Castilla la Vieja, ídem interrogatorio para que sea evacuado en el alférez D. Gerónimo Calleja Bermejo.

Al director general de Instrucción militar, se da conocimiento del destino al regimiento reserva núm. 14 del alférez don Agustín de Quinto.

Al regimiento reserva núm. 19, se da conocimiento del pase á comision activa del comandante D. Francisco Mendoza.

Al depósito de sementales de Ganangliell, se devuelve aprobado el pliego de los precios límites que han de regir en la subasta que debe tener lugar en dicho establecimiento.

Instancias.—A Guerra, la del teniente D. Joaquín Cordero en súplica de abono de tiempo.

Carabineros.

Instancias.—A Guerra la del alférez don Francisco Barberá Camarillo, en súplica de mayor antigüedad en su empleo, y la del capitán D. Rogelio González Zorita solicitando dos meses de licencia por enfermo.

Al capitán general de Galicia, la del carabiniere Manuel Rodríguez Iglesias, en súplica del diploma de una cruz.

Al Consejo Supremo, la del capitán D. Benito Rodríguez Ubarri, solicitando ser incluido en el escalafón de cabaleros de la cruz de San Hermenegildo con opción á pension.

Desestimada la del alférez de la comandancia de Salamanca D. Ricardo Feijóo Gomez, solicitando prórroga de tiempo para continuar en el servicio.

Consejo Supremo

DE GUERRA Y MARINA.

Han sido cursados á Marina los expedientes de pension de doña Rosa Ortiz, y de paga de tobas de doña Carolina Gomez.

Ídem á Guerra, el de transmisión de pension de doña Pilar Arredondo.

Ídem los de retiro, del coronel D. Luis Pascual, comandante D. Salvador Pastor, capitán D. Guillermo Palacios y teniente D. Juan Francisco.

Ídem los de cruz de San Hermenegildo, de los capitanes D. Luis Guiame, don Rafael Molina, D. Juan Herrera, tenientes D. Antonio Gorgojo, D. Longinos Cerezo, D. Julian Lara, D. Nicolás Montes, D. Cirilo Alvarez y D. José Rivera.

Ídem los de placa de la misma orden, del comandante D. Hipólito Lafuente y capitanes D. Joaquín Jover y D. Antonio Gonzalez.

Han jurado y tomado posesion de sus nuevos cargos, el fiscal togado D. Francisco J. Betegón y el oficial mayor coronel de Infantería D. Miguel Cervilla.

Estado Mayor de plazas.

Licencias.—Dos meses por enfermo al teniente coronel D. Gregorio Dominguez de Castro y alférez D. Antonio Cauchó.

Guardia civil

Servicios.—Reus (Tarragona).—Por el cabo segundo Miguel Magela y guardia Joaquín Cuartero, ha sido capturado el día 23 del actual, y puesto á disposición del juez de primera instancia del partido, José García Ruano, autor del robo de dinero en la casa propiedad de D. Ramon Miró.

Sadava (Zaragoza).—Por los guardias Pascual Mur y Pascual Ariza, han sido capturados y puestos á disposición del juez de primera instancia que los tenía reclamados, José Requena é Hipólito Claberas guardas locales de dicha villa y complicados en la muerte alevosa dada á don Jerónimo Garcés Riglos.

Priego (Córdoba).—Por los guardias Juan Alés y Manuel Perez, han sido capturados, y puestos á disposición del juez de primera instancia del partido que los tenía reclamados, Juan Moreno Granados y Gregorio Moreno Gamir, autores del robo de 250 pesetas y una escopeta á Manuel Zamora Aguilar.

Humilladero (Málaga).—Por el cabo segundo Manuel Torres y guardia Julian Oliver, ha sido capturado, y puesto á disposición de la autoridad competente, Antonio Torres Pozo, autor de las heridas graves inferidas á su convecino Antonio Gorbachos Santos, la noche del día 20 del actual.

Infantería.

Aprobaciones.—El regreso á la Península del comandante D. Adolfo Alvarez Almandariz, capitán D. Agustín Ortiz y Celamendi, teniente D. Matias Abril y Letamendi, y alférez D. Juan Pardo Gonzalez.

Asuntos varios.—Se ha dispuesto se facilite al capitán D. Francisco Nájera una paga como auxilio de marcha.

Al director del arma se remiten los reales despachos de teniente del capitán D. Mauricio Echenique y Casanova, y teniente D. Marcelino Valhondo y Perez, y el de capitán del de la propia clase don José Fernandez Alvarez.

Se ha dispuesto que el coronel don José Martínez López necesite la justificación prevenida en real orden de 20 de Abril de 1877, para concederle el abono de pasaje que solicita.

Se ha aprobado la concesion de prórroga de embarque de los tenientes don Eloy García y Ayllon y D. Constante García y Cuesta, y la de un año de licencia al comandante D. José Sanchez Martinez.

Se han devuelto al capitán general de

Cuba, los ajustes del capitán D. José Rioja.

Al de Filipinas, los del id. D. Julian Serra.

Al de Castilla la Nueva, se ha cursado la hoja de servicios del id. D. Agustín Cremades Sanchez.

Al Consejo Supremo, copia del real despacho de grado de alférez del capitán D. José Lopez.

Concesiones.—La vuelta al servicio al alférez supernumerario D. Juan Melgar y Casado.

Destinos.—A la caja general de Ultramar, el capitán D. Juan Moreno Vega.

Al regimiento de Pavia, el capitán don Rodrigo Medina.

Al de Borbon, el id. D. Joaquin del Barco.

Al de Isabel II, el id. D. Ramon Puerto.

Al del Rey, el id. D. Nicomedes Benavente.

A la reserva de Cádiz, el id. D. Antonio Corpas.

A la de Toledo, el id. D. Valentin Gonzalez Serrano.

Al depósito de Valladolid, el id. don Felipe Sanz Benito.

Al de Madrid, núm. 2, el id. D. Julio Alvarez Sotomayor.

Al de la Palma, el id. D. Manuel Nuñez Nuñez.

Al regimiento de Asia, el teniente D. Sebastian Corcuera.

Al batallón cazadores de Barcelona, el id. D. Francisco Alvarez Rivas.

A la reserva de Pamplona, el id. don Vicente Nevot.

Al depósito de Salamanca, el id. don Mariano Roldan Obejero.

Al de Tudela, el id. D. Fausto Robles Martinez.

Disposiciones.—Sea baja en el ejército de Filipinas y alta en el de la Península el teniente D. Ramon Justy y Ripoll.

Alta en el ejército el capitán D. Joaquin Roca de Togores y Perez y teniente D. Senon Ubiñas y Sanchez.

Instancias.—A Guerra, la del capitán D. Francisco Artiz Fernandez, en súplica de sus alcances, y la del id. D. Faustino Montoya Moreno, en solicitud de recompensa.

Al Consejo Supremo, las del id. don Luis Quirós, y teniente D. Andrés Rano, en súplica de la cruz de San Hermenegildo.

A la dirección general de la Guardia civil, la del sargento primero Joaquín Rodríguez Delgado, en solicitud de pasar al cuerpo.

A la de las Vascongadas, la del ídem D. Carlos Lachapelle, solicitando invalidación de nota.

Al Consejo Supremo, en súplica de la cruz de San Hermenegildo, las del capitán D. José Echevarría y teniente don Juan Gonzalez.

Ingenieros

Aprobaciones.—La comision del servicio conferida al coronel de ejército, teniente coronel del cuerpo, D. Paulino Aldar y Goñi, y teniente D. Eduardo Ramos y Diaz de Vela.

Licencias.—Por enfermo, al brigadier D. Antonio Torner y Carbó.

Resoluciones.—Sobre regreso á la Península, del teniente coronel de Filipinas don Manuel Cortés y Agulló.

Sanidad militar.

Concesiones.—Dos meses de prórroga de licencia, al médico primero D. Luis Verdejo y Pareja.

Seccion varia

Espectáculos

PRICE.—Esta noche, función de moda en dicho circo. Se presentarán él por primera vez el domador mister Humphuys, con sus dos monstruosos elefantes que hacen trabajos verdaderamente sorprendentes, admirando aun á aquellas personas que ya han visto trabajar á otros de la misma especie.

MADRID.—Esta noche se estrenará en este coliseo un juguete cómico, en un acto, titulado *Tros pájaros de un tiro*, original de un aplaudido autor.

PLAZA DE TOROS.—El domingo próximo, 3 de Setiembre, se verificará una novillada.

La corrida de toros que iba á tener lugar en dicho día, y que no puede efectuarse por no estar en Madrid Lagartijo, ni Cara-ancho, se celebrará el día 10. Con esta corrida quedará terminado el compromiso de la empresa con los abonados en la época anterior.

La actitud del duque

SEGUN EL IMPARCIAL.

La moda, que todo lo invade con sus extravagancias y caprichos, ha transformado en la presente temporada la costumbre de que los hombres públicos, inspirándose en sus propias convicciones, declaren por sí su manera de pensar; hoy que se pide la supresión de los procuradores, vienen los corresponsales de los periódicos, a usurpar las funciones de aquellos, hablando en nombre de los políticos de primera magnitud, ante el tribunal de la opinión pública.

Nuestro colega El Imparcial, á juzgar por la autorizada afirmación de su corresponsal, es el periódico escogido para manifestar la evolución de ciertos elementos, dejándose él arrastrar por esta fuerza evolucionista.

El duque de la Torre, representado por nuestro compañero el Sr. Oliver, ha desenterrado una carta programa, que tiene cierto olorillo de añejo y trashumante, y la ha entregado á la publicidad, para que desde el Pirineo á Cádiz, desde Extremadura á Valencia, se sepa cómo piensa el, por tantos conceptos, respetable y respetado personaje.

Pero al leer el añejo manifiesto, se nos ocurren las siguientes consideraciones.

Cuando el duque de la Torre, por un acto espontáneo, declaró en su discurso de Linares su íntima unión con el Sr. Sagasta y su política, se encontraba formado, por virtud de la fusión, el partido liberal-dinástico, se encontraban hechas las declaraciones solemnes del Sr. Sagasta, de que aceptaba como legalidad permanente la Constitución del 76; y, no obstante estas afirmaciones concretas, el general Serrano no evocó entonces su carta-programa, ni hizo declaraciones oposicionistas.

En aquella ocasión el personaje que nos ocupa se manifestó francamente amigo del actual Gobierno, ofreciéndole su eficaz concurso: por eso su actitud de hoy equivale sólo á una evolución hecha al campo de la democracia, volviendo la espalda á los que públicamente calificó en su discurso de amigos y correligionarios.

Hoy se pretende sostener como necesaria la Constitución del 69, entrando por la fatal pendiente de las reformas consiguientes á un período constituyente, que dé entrada á los demócratas progresistas de Martos y Montero Ríos, á todos los que, sea cualquiera su procedencia, admitan el principio legal de la amovilidad de ciertas instituciones.

Por nuestra parte, no seguiremos esos derroteros que, si algo significan, es el deseo de perturbaciones y alarmas, que, como fatal consecuencia, llevan consigo los períodos constituyentes.

Respetable es para nosotros la personalidad del general Serrano; pero, por respetable que sea, no podemos sacrificar á caprichos y sueños, nuestros principios y convicciones políticas, ni dejar de responder á la noble misión de representar la libertad práctica y ordenada como sosten seguro de la dinastía legítima.

Tenemos la seguridad de que esa mezcla confusa de constitución y de hombres, de ideas y aspiraciones distintas, no puede dar, en muy larga fecha, resultados satisfactorios, si bien no hay motivo de alarmas; pues la libertad, armonizada con la dinastía, se encuentra asegurada por la política expansiva de nuestro partido; dirigida por su jefe el señor presidente del Consejo.

Plácenos, en alto grado, que nuestro colega El Imparcial, y que los señores Montero Ríos y Martos, confundidos con el duque y sus adictos, se preparen para ser un elemento más de sosten y defensa de las altas instituciones.

Sin variaciones.

Los partidos nacidos de las necesidades de la política y del concurso de aspiraciones definidas se funden y solidifican, por virtud de la doctrina que les informa, sin que les sea dable andar de ensayo en ensayo y de variación en variación.

No sería serio pedir la consideración de agrupación definida y obtener, por tal concepto, la ocupación del poder para, una vez conseguido, implantar una política tornadiza, expuesta á contingencias fatales, sólo por satisfacer el deseo de unos cuantos

ó el desmesurado amor propio de alguna de esas personalidades que tienen la pretensión de simbolizar ideas y tendencias que no pueden nunca subordinarse á una individualidad por respetable que sea.

El partido liberal de la dinastía y su ilustre y único jefe, el señor presidente del Consejo, tienen programa conocido, principios que les son propios, procedimientos basados en el carácter esencialmente expansivo de su política, á los cuales subordinan única y exclusivamente sus actos de Gobierno.

Por eso no es posible que se realicen variaciones en este ó el otro sentido, sino que, convencidos de la importancia de su misión, seguirán la línea de conducta que se han fijado en bien del país, de las instituciones y de sus intereses políticos.

El primer deber de los Gobiernos, que tienen de tales perfecta conciencia, es la seriedad, y ésta rechaza en absoluto la política tornadiza de las camarillas, las aspiraciones fantásticas de ligar lo que tiene difícil soldadura, los equilibrios que demuestran falta de seguridad y la sugestión personal que aniquila la doctrina y el principio.

Sensible es que alguno que otro elemento aislado pretenda la separación por no ceder al lujo de sus exigencias; pero mucho más sensible es fluctuar entre principios opuestos, que no demuestran otra cosa que la falta del necesario plan.

Por eso desde el primer día en que los conservadores, por su exclusiva conveniencia, y los avanzados, por sus impacientes deseos, comenzaron á combatir al Gobierno de nuestro partido, sostenemos la cohesión más íntima, como medio seguro de evitar el que ciertos ataques abran portillo en nuestro recinto.

Nos place ver, como resultado de nuestra expansión política, la entrada de valiosos elementos en el campo de la legalidad común; pero de esto á renegar de nosotros mismos, para convertirnos en sus dóciles satélites, hay una inmensa distancia, pues somos un partido que cuenta con la confianza de la corona y con la fuerza que presta la opinión.

Ocupamos nuestro puesto político, y tenemos de él perfecta posesión, y por tanto, así como comprendemos las dificultades y contingencias que podría acarrear una política estacionaria, estamos convencidos de los peligros que traería el reformar por sistema, sin tener hecha la preparación debida.

Partidarios sinceros de la libertad ordenada y práctica, huiéramos siempre de las emboscadas reaccionarias, y de los escollos de un radicalismo, que traería consigo la ruina de esa misma libertad que es nuestro ídolo.

Nuestra misión es importante: representamos en la vida activa de la política la íntima unión entre los poderes permanentes y los ideales de la bien entendida y provechosa libertad; somos, pues, el partido liberal de la dinastía, dentro del régimen sinceramente constitucional.

El que tiene puesto tan levantado y digno, no se preocupa del escarceo y del conciliábulo, que tege sordamente y al amparo de tradicional prestigio, la tela fatal de la discordia, seguro de que esa obra infecunda anulará en un día el prestigio de una larga historia.

Llegaremos hasta el fin de nuestro camino, cumpliendo nuestro credo y nuestras ofertas, sin la vacilación más pequeña, sin la más ligera sombra de pueril temor.

Hechos y dichos

Dice La Vanguardia con fresca sinálgmática:

«Todos nuestros hombres políticos de primera fila están tan guapos y tan hermosos.»

Nos alegramos por el Sr. Pi. Que aunque no le nombra La Vanguardia entre los de primera fila, tiene ganado hace mucho tiempo puesto tan honroso.

Añade que cada día están más gordos y más lucidos.

«Es que ya se ha comido el pato con-atamático sin-mutativo, como decía un piista?»

Dentro de dos días saldrá El Cabecilla.

Pero no en Montejurra, sino en Madrid.

No con un trabuco, sino con una pluma.

No nos disgustan del todo estos cabecillas, que pasan antes por el tamiz de la imprenta. Y en vez de anegarse en ríos de sangre, se anegan en ríos... de tinta.

¿Qué más podemos desear al nuevo periódico?

Que se valga de las armas... de la imprenta.

Así se a...granda El Cabecilla!

Dice El Pabellón, comentando un suelto nuestro de ayer:

«El período toreniano fué el período álgido de las carreras. ¡Como que se ha construido un hipódromo que ha costado una docena de millones!»

Por eso consideramos propio, al hablar del período de los Bargossis conservadores, llamarlo período toreniano.

Para hacer justicia á aquellos Bargossis se construyó un hipódromo.

¡Algunos duros se han perdido en la pista!

Nuestro estimado colega El Adalid, cuyas formas corteses y discreción nos complacemos en reconocer, se muestra algo sentido con nosotros por una broma inocente.

Bien sabe El Adalid que la vida política sería harta pesada y fatigosa si no templara su aridez un poco de buen humor.

En los artículos de fondo se frunce casi siempre el entrecejo y en la gaceta se charla por los codos.

La miscelánea es la sonrisa del periódico.

La Integridad:

«De los grandes ideales no se acuerda ningún fusionista.»

Pero, en cambio, se acuerdan de los pequeños.»

¿De los conservadores? Nadie.

El Globo:

La GACETA UNIVERSAL dice que los de la izquierda dinástica han perdido el viaje por haber olvidado la brújula.

¿Y para qué la necesitan? ¿No llevan consigo El Norte?

No.

El Progreso:

«La GACETA UNIVERSAL dice que el duque no será Octaviano mientras pueda ser Augusto.»

Eso es una antigüalla.

Verá V. cómo le basta ser el sustituto de D. Práxedes.»

Y luego exclamará alguno:

«¡Si los demócratas-progresistas están diciendo: ¡comedme!»

Dice el periódico martista:

«La fusión ha muerto: recemos sobre su cadáver.»

Si, si, rece V. á ver si se convierte, hereje.

Mientras se muere la fusión tiene usted tiempo de estar en el purgatorio, pasando antes por el infierno para purgar sus pecados.

Y después... después, se espera usted sentado en la portería... celestial.

Oyendo música... republicana.

Egipto.

Lo más saliente en las operaciones del ejército inglés es hoy la victoria que ha alcanzado éste en Mahuta.

El ejército egipcio estaba mandado por Ragheb-baja, y el inglés por el general Wolseley. La lucha fué tenaz de una parte y otra, pero los héroes del día fueron los soldados de la Guardia real de caballería, el regimiento de línea núm. 46 y una brigada de marineros.

Los egipcios ejecutaron un movimiento de retirada al verse rodeados por la caballería y artillería enemigas, pero se llevó á cabo con tal orden, que no dejaron ni un herido ni un muerto sobre el campo de batalla.

Los ingleses se apoderaron de cinco cañones y de un tren de municiones.

Este combate, á pesar de haber sido una victoria para los ingleses, ha servido á demostrarles que las tropas de Arabi no están formadas, como se suponía, de gente desmoralizada, y que, por el contrario, todo hace prever que éstas, animadas por la convicción del derecho que las asiste, defenderán hasta el último extremo su territorio contra la invasión extranjera.

Dichos partes podrán verlos nuestros lectores en la primera plana.

Hé aquí algunos telegramas del servicio particular de nuestro colega El Globo:

«El sultán ha aceptado definitivamente la proclama declarando rebelde á Arabi así como la convención militar angloturca.»

El ejército turco ocupará probablemente á Tanta y á Ansurah.

Hamley y Tulba baja cambiaron ayer algunos cañonazos.

Se teme que 8,000 ingleses estén inmobilizados en Alejandría.

Arabi se encuentra en Salhich.

Queda organizado definitivamente el ministerio presidido por Cherif.

La vanguardia del ejército inglés se halla en Kassasing, á pocos kilómetros de Tel-el-Kebir.

Los egipcios, que se encuentran muy cerca, construyen trincheras en varios puntos.

El miércoles se librará probablemente una batalla importante.

Varios personajes egipcios siguen al ejército inglés.

La reina Victoria ha felicitado al general Wolseley.

Parece que el sultán ha cedido, en vista de la enérgica actitud de Dufferin. La circulación por el canal es perfecta.

En todas partes hay suficiente agua potable para proveer á las necesidades del ejército.

El almirante Seymour organiza una flotilla en el canal de Ismailich.

Varios beduinos han sido capturados por los ingleses.

Hay gran movimiento de tropas inglesas en Kafr-Dawar.

Arabi ha incendiado alguna: ideas con objeto de ocultar sus movimientos.

Ha sido incendiada en el Cairo la casa de Nonbar-baja.

Reina mucha agitación en la Tripolitana.

Las potencias apoyan á Inglaterra, á excepción quizá de Rusia.

Confirrase la noticia de que el sultán ha aceptado completamente las condiciones impuestas por lord Dufferin.

Los combates del jueves y del viernes han sido más importantes de lo que se creyó en un principio.

Los egipcios, completamente batidos, se retiraron hacia Zagazig.

Los ingleses tuvieron solamente cinco muertos y 30 heridos.

Mahmud y otros jefes importantes han sido hechos prisioneros.

El total del ejército de Wolseley se eleva hoy á 11,000 soldados, 770 caballos y 27 cañones.

Sultán-pachá se ha unido al ejército inglés y tiene la misión de representar al jefe y tomar el Gobierno del Cairo tan pronto como sea posible.

Los ingleses niegan que Wolseley pida refuerzos.»

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales órdenes disponiendo que cese en el destino de jefe de brigada del ejército de Castilla la Nueva, el brigadier D. Manuel Sanchez Mira; y nombrado en su lugar al brigadier D. Bernardo Echaluze y Jáuregui.

Otro autorizando á la comandancia de ingenieros de Madrid, para que adquiera sin las formalidades de subasta con destino á las obras que la misma ejecuta, los materiales pendientes de contratación en las dos subastas al efecto intentadas.

Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento orgánico del cuerpo de ingenieros agrónomos.

Real orden disponiendo que se convoque á oposición para proveer las plazas de auxiliares de las secciones de Filosofía y Letras, Ciencias exactas y Ciencias naturales, y físico químicas vacantes en los institutos del distrito universitario de Valencia.

Otra declarando monumentos históricos y artísticos las ruinas de Numancia, la iglesia de San Juan de Duero y el ex-monasterio de Santa María de Huerta, en la provincia de Soria.

Otra disponiendo se provean por oposición las dos plazas de profesores de la Escuela Normal central de maestras creadas por el real decreto de 13 del corriente, así como la composición del tribunal para juzgar de los ejercicios.

Otra disponiendo que por ahora sólo se admitan cuarenta alumnas por cada uno de los cursos 1.º, 3.º y 4.º de la referida Escuela Normal.

Otra disponiendo que el próximo año académico dé principio la enseñanza de la Escuela Normal citada para los cursos 1.º, 2.º y 3.º en el día 15 del inmediato mes de Octubre y la del 4.º para el 15 de Noviembre.

Otra aprobando el reglamento para el régimen de la Escuela Normal central de maestras.

Ultramar.—Real orden nombrando gobernador político militar del valle de Cagayan, en las islas Filipinas, al brigadier de ejército D. Manuel Sanchez Mira.

Gobernación.—Relación de honores de jefe superior y de administración civil concedidos durante el mes de Julio último.

Telegramas

Londres, 28. La victoria conseguida el viernes último por el general Wolseley ha sido más importante de lo que se había creído.

Los árabes, completamente derrotados, huyeron hacia Zagazig abandonando gran número de armas y provisiones.

El general Wolseley cuenta en la actualidad con 11,000 hombres de infantería y 27 cañones.

Atenas, 28. Hay una grande agitación en Larisa por haberse concentrado 800 soldados turcos en la frontera con el objeto de ocupar á viva fuerza Caraliderven, en donde estaban soldados griegos.

El general Grivas ha tomado las medidas necesarias para rechazar un ataque.

Alejandría, 28 (n.). Corre el rumor de que han estallado algunos incendios en el Cairo.

Atenas, 29. Entre soldados turcos y otros de Grecia hubo ayer en Larisa una batalla resultando siete griegos muertos y doce heridos.

El Gobierno griego ha mandado que la fragata Anitira vaya inmediatamente á Voló con dos baterías para restablecer el

orden. (Voló está á 62 kilómetros de Larisa.)

Alejandría, 28 (noche.) Mahmoud Fehmi prisionero de los ingleses ha confesado que la discordia reinaba en el campo arabista y que Toulbaba, general arabista, había muerto á consecuencia de una querrela personal entre él y sus oficiales.

Londres, 29. El Times de hoy pide que el Gobierno inglés tome precauciones contra la cooperación turca en Egipto y que tenga fuerzas considerables para vigilar siempre á los turcos.

Conversacion.

LA POLITICA DE 1882 ANTE LOS GRIEGOS DE LA ANTIQUEDAD.

Quiero echármelas de erudito. Como Cánovas, Menéndez Pelayo y otros puntos.

Porque voy á hablar de los griegos. Pero de los griegos legítimos.

El Globo me ha inspirado esta idea con sus excursiones por Grecia: la clásica Grecia, como diría D. Emilio.

Hablaré de política interior, y cuando me parezca mejor intercalaré una frase griega, entreparéntesis.

El que haga comentarios y aplicaciones, con su pan se lo coma.

El partido democrata monárquico, siendo tan pequeñito, tiene un lujo de comités, de periódicos y de jefes excesivo... relativamente.

Es decir, tienen una formidable batería sin artilleros.

(Enseñaban á Diógenes en cierta ocasión una ciudad muy pequeña cerrada con puertas enormes.—«Tienen miedo de que la ciudad no se escape»—dijo el filósofo.)

Los conservadores favorecen mucho á los zurdos, un poco á los fosforitos y nada á los fusionistas.

No es extraño.

(Como alguien se extrañase de que hubiese más inclinación á hacer dádivas á un pobre ó á un enfermo que á un filósofo, dijo Diógenes:—«La razón es muy sencilla. Todo el mundo considera posible llegar á ser pobre ó ciego, á la vez que se tiene casi la seguridad de no ser jamás filósofo.»)

Los partidarios de la izquierda dinástica pretenden despedir de su campo á los antiguos centralistas.

¡Como si pudiera ser apetecible su compañía!

(Una vez dijeron á Diógenes que los habitantes de una ciudad del Ponto, donde se vivía muy mal, le condenaban á salir de la ciudad.—«¿Y yo,—dijo,—les condeno á permanecer en ella.»)

El jefe de los demócratas-monárquicos, obrando con lógica, admita en su partido á los hombres de los más opuestos bandos.

En cambio ha declarado que sus correligionarios no deben trasmitir á otros partidos, porque tienen una bandera clara, propia y definida.

(Decían á Arcesilao en elogio de los epicúreos, que se habían pasado á sus filas muchos filósofos de otras escuelas, pero que ningún epicúreo se había afiliado á otra secta.—«¡Precisamente!»—dijo Arcesilao.—«De un hombre se puede hacer un eunuco; pero es imposible hacer de un eunuco un hombre.»)

Y basta.

Puede decir la prensa de oposición que hablamos en griego, y que no nos entendemos.

Cada uno tiene su modo de hablar distinto.

Los demócratas hablan la lengua... de Babel.

Los fosforitos el idioma... de las flores.

Y los conservadores el lenguaje... de los pájaros.

FORTUNA.

Noticias.

La reina doña Isabel ha estado á punto de ser víctima de una estafa muy atrevida.

Apenas había salido de París, cuando una señora inglesa, y que decía llamarse miss Webb, se presentó en casa del banquero de S. M., calle de Londres, para hacer efectivas unas letras por valor de trescientos mil francos.

La firma de la reina estaba perfectamente imitada, y todo, hasta los menores detalles, daba á las letras caracteres de perfecta autenticidad.

Sin embargo, como la suma era considerable, el cajero sospechó algo, y por teléfono pidió instrucciones á su principal, que también estaba fuera de París.

Sabiendo el banquero de la reina Isabel que no había suscrito letra ninguna, dió aviso á la policía, con lo cual miss Webb, fué detenida en el momento de ir á cobrar los trescientos mil francos.

Ha llegado al hotel Dieu de París un hombre que ha de ser sometido al examen de los médicos, y que es un fenómeno de los más curiosos que se han visto.

Hasta el año último no había ofrecido nada de extraordinario: tenía muy buena estatura, puesto que medía un metro y 96 centímetros, pero hacía tiempo que su crecimiento estaba interrumpido.

De repente, el 17 de Mayo de 1881, al medirse, observó que había crecido tres

centímetros. Desde entonces se midió con regularidad todas las semanas, y el 14 de Setiembre tenía ya dos metros y ocho centímetros.

Este segundo crecimiento se efectuaba produciéndole agudos dolores en todos los huesos, y al mismo tiempo notó que se encorvaba sensiblemente. El 10 de Enero había llegado a dos metros 17 centímetros, y el 15 de Marzo á dos metros y 31.

Desde el 30 de Junio fueron sus piernas sólo las que crecieron alargándose considerablemente y notando gran debilidad en ellas. Mide hoy día dos metros 41 centímetros, estatura á que alcanzan con dificultad los más célebres gigantes que se conocen.

La opinión del doctor Luciano Letivier, que le ha acompañado á Paris para someterlo al exámen de sus colegas, es que vivirá poco tiempo.

Tiene hoy 19 años, y se llama Juan Condoist.

A las dos de ayer tarde y en ocasión de hallarse fuera de las oficinas de orden público de Zaragoza todos sus inspectores, se ha fugado de los calabozos de las mismas un sujeto detenido como falsificador de moneda, y que, según noticias, había sido reclamado por uno de los juzgados de Barcelona.

En el tren de anteayer mañana salieron para Tarazona, invitados por el ayuntamiento de dicha ciudad, el gobernador civil de Zaragoza Sr. Herrero y el diputado por aquel distrito, Sr. Navarro Ochoteco. Regresarán pasadas que sean las fiestas de San Agustín, que han dado comienzo en aquella ciudad.

Próximamente debe marchar á la Granja el doctor Llops, con objeto de presentar ante la corte el fonógrafo reformado que posee y que tan aplaudido ha sido en las últimas conferencias que ha dado en el teatro del Príncipe Alfonso.

Al doctor Llops, acompañará una notable pianista, la señorita doña Consuelo Romero, primer premio del Conservatorio de música de Madrid, de quien se dice que es una verdadera gloria nacional en el difícil arte á que se dedica.

Dícese que, con motivo de una pretension formulada ante el delegado de Zaragoza por la ciudad de Caspe, han mediado gravísimas palabras entre dicho señor y el diputado á Cortes D. Juan Monpeón.

El 24 tuvo efecto en Palma la subasta de las obras del trozo segundo de la carretera de Deyá á Sóller, cuyo tipo de subasta era de 172.555 pesetas 39 céntimos, habiéndose presentado como mejor postor D. Antonio Porcel y Mas, quien se comprometió á realizarlas por la cantidad de 119.926 pesetas.

Con esta subasta el Estado ha obtenido el beneficio de 52.629 pesetas, diferencia entre las dos expresadas cantidades.

También se anuncia para el 5 del próximo Setiembre la subasta de las obras del cuarto trozo de la carretera de Palma al puerto de Sóller, bajo el tipo de 133.580 pesetas 3 céntimos.

Segun noticias de la Granja, la forma en que España ha de ser desagraviada por la nación chilena, tendrá lugar trasladando á la capital los restos de los oficiales de marina que fallecieron en el combate del Callao, y que se encuentran enterrados en un islote.

Serán recibidos dichos restos con salvas y honores de guerra, y después un buque español saludará á la plaza con los disparos de ordenanzas, en prueba de gratitud por las honras dispensadas á las cenizas de los marinos que murieron defendiendo á su patria.

Los periódicos romanos señalan un hecho desconocido en los anales de la administración civil del mundo civilizado.

A consecuencia de sus descubiertos con el fisco, han sido puestos á la venta veintiocho labradores de aquel país. La prensa liberal ó independiente llama la atención del Gobierno de Rumania acerca de este suceso monstruoso.

Segun telegrama de Paris, la publicacion del Libro amarillo se ha fijado para cuando las Camaras reanuden las sesiones.

Ha fallecido D. Claudio Mojada, canónigo de la catedral de Toledo. La provision corresponde al eminentísimo señor cardenal.

La crisis jornalera sigue siendo penosísima en las regiones andaluzas, Extremadura, Aragon, Castilla y gran parte de Cataluña.

Las aguas se resisten, y donde han comenzado á sentirse ha sido en cantidad insuficiente ó descompensada en pedriscos, causando más daño que provecho.

El padre del eminente tenor Sr. Gayarre, se halla enfermo de gravedad en Roncal.

Ayer riñó con un dependiente del resguardo de consumos un sujeto que pretendía introducir fraudulentamente veintidós kilogramos de toco por el felato de los Cuatro Caminos, resultando herido el primero en la mano izquierda, y el segundo en la cabeza y brazo derecho.

Por el gobierno civil de Zaragoza se han remitido al ministerio de la Gobernacion en resumen general, los datos de aquella provincia, referentes á las existencias de toda clase de cereales, los que se calculan

necesarios para el consumo y siembra del año y el déficit probable que entre unos y otros existe.

Como medida general, se ha dispuesto que la duracion de los destinos que desempeñen en Ultramar los jefes y oficiales de los cuerpos auxiliares de la armada, sea de tres años.

Los progresos que este año viene haciendo la filoxera en Francia, son mucho mayores que en los pasados, pues raro es el día en que dejan de descubrirse nuevos focos.

Ultimamente ha sido reconocida la existencia del implacable parásito en la Haute-Vienne y en la Vendée, cuyos departamentos no habían sido invadidos hasta el presente año.

Un periódico de Huércal Overa se lamenta de que los peones camineros de aquel término estén dedicados al servicio doméstico de ciertos caballeros particulares.

No le parece al gobernador civil de la provincia de Almería que debe poner coto á estos abusos es una de sus misiones, y que en manera ninguna se tomaria como excesiva su determinacion?

En todas las comarcas que cuentan con existencias de vinos sigue dando lugar este caldo á numerosas é importantes operaciones, acentuando el movimiento de alza en los precios.

En Castilla la Vieja el favor puede decirse alcanza á todos los pueblos, cotizándose ya en Toro las primeras clases de 20 á 22 rs. el cántaro.

En Cataluña, Aragon y las Riojas realiza el comercio fuertes acopios, pretendiendo nuevas mejoras muchos propietarios.

Hemos tenido el gusto de hacer varias sumas automáticamente en el Guarismómetro inventado por D. Raimundo Gomez Tutor, y los resultados obtenidos son, por su exactitud, por su precisión, por su brevedad y sencillez, completamente satisfactorios.

No se necesita preparacion alguna; basta conocer los guarismos.

Es de importancia en las escuelas, ayuntamientos, casas de banca, comercio, industria y en todos los centros de contabilidad.

La suma resulta demostrada; puesto que sólo cabe el error de tomar con el puntero una cifra por otra, lo cual no es fácil sin sufrir una grande distraccion.

Creemos además, que la prensa debe hacer suyo este invento, que prueba ingenio y laboriosidad.

Tres formas le ha dado el Sr. Tutor al Guarismómetro. El de tercera clase, se vende á una peseta 50 céntimos. El de segunda, á 2 pesetas. El de primera, á 43 pesetas, franco de porte.

Toda la correspondencia se dirigirá así: D. Francisco Carrascosa, calle de los Estudios, 14, comercio, Madrid.

Noches pasadas, al terminar uno de sus trabajos en el Circo de Price la célebre y hermosa artista alemana miss Wanda, sufrió un fuerte golpe á consecuencia del cual se halla en un estado que no deja de revestir cierta gravedad.

Un médico de cabecera, Dr. D. Francisco Huertas, creyó, sin embargo, que ese estado habrá de desaparecer muy en breve.

Hablando en términos técnicos, las lesiones sufridas por miss Wanda son: fractura del maxilar inferior, congestiones viscerales y contusiones de segundo grado en todo el tronco y extremidades.

Tanto el Sr. Parish, empresario del circo, como el dueño del hotel Peninsular, están prodigando á la enferma los más solícitos cuidados.

En beneficio de la misma se está disponiendo una funcion que habrá de verificarse el miércoles próximo en el Jardin del Buen Retiro, á las cuatro y media de la tarde.

El espectáculo consistirá en una carrera de competencia entre la familia Elliot (velocipedistas), contra un ginete que montará sucesivamente dos caballos, ganando el que dé mayor número de vueltas en dos horas, y comprometiéndose á dar 100 el velocipedista, en competencia con la mejor carrera que haya hecho Mr. Bargini durante una hora en dichos jardines.

Tomarán también parte en el espectáculo varios artistas del Circo-Hipódromo de verano.

El señor cardenal arzobispo de Toledo presidió los funerales del señor duque de Santoña.

Las autoridades de Madrid se han ocupado del siguiente suceso: «Dos caballeros italianos que, procedentes de Vichy, se dirigieron dias pasados á esta capital, al llegar á la estacion fueron interrogados como en tales casos sucede por varios sujetos, preguntándoles si tenían alquilada ya habitación, porque de lo contrario, uno de aquellos se lo proporcionaria. Como quiera que los viajeros contestaron afirmativamente á la primera pregunta, tomaron un carruaje en el cual penetró momentos después uno de aquellos sujetos, pidiéndoles permiso para acompañarles hasta la casa á donde se dirigian.

El joven, de agradable conversacion y distinguidas maneras, se captó bien pronto la simpatía de los caballeros. Cuando llegaron á la casa en cuestion el joven se apeó del coche con objeto de preguntar si allí existia el hospedaje con que creían contar los extranjeros. Pronto volvió di-

ciendo que las personas que ocupaban el cuarto no vivian ya allí, por lo cual invitó á aquellos fueran á su casa en la calle de Santa Isabel, donde podrian descansar hasta que encontrasen lo que desearan. Así lo verificaron, trasladándose al dia siguiente los italianos á otra casa; pero en ésta, y al registrar sus maletas, observaron que una de ellas habian desaparecido varios alhajas y algun dinero además de otros objetos, todo lo cual representaba una crecida cantidad.

Las alhajas han sido rescatadas; la dueña de la casa de huéspedes se halla detenida y los dos sujetos tan amables se encuentran ya en el Saladero.

Dice un periódico que el señor marqués de Comillas ha ofrecido al padre Tomás Gomez, de la compañía de Jesus, dos millones de reales, uno para construir un seminario eclesiástico nacional en Comillas, que será dirigido por los padres de la compañía, y otro como parte del capital del mismo.

En el seminario se admitirán, por lo pronto, 200 alumnos sobresalientes y pobres, que serán mantenidos y vestidos gratuitamente.

Estudiarán humanidades, filosofía, teología y cánones, conforme al plan de estudios que rige en los tres semisarios ó colegio de Roma, dependientes del Papa, y en que desempeñan cátedras padres de la citada compañía.

Anoche fueron auxiliados en la casa de socorro del distrito de Buenavista, dos niños y una niña de dos á tres años de edad, los cuales presentaban síntomas de envenenamiento, producido, al parecer, por la materia colorante que contenian unos dulces que habian comido.

Los niños son hijos de una de las familias que viven en uno de los cuartos de la casa número 41 de la calle del Barquillo.

La delegacion del Banco de España en Palma de Mallorca, ha concedido nueva prórroga de tres dias á los industriales de aquella capital, para que paguen la contribucion.

El cura párroco de Marchena (Sevilla) se ha negado á dar sepultura eclesiástica al cadáver de un individuo que asegura no pertenecer á la comunión católica.

Las autoridades han adoptado las medidas correspondientes para corregir el abuso, y evitar que en lo sucesivo ocurran casos de esta naturaleza.

El comercio inglés, que tiene intereses en España, sigue ejerciendo presión para la pronta celebracion de un tratado comercial. Se esperan vencer todas las dificultades; son falsos los rumores de que Morier, ministro de Inglaterra en Madrid, es opuesto al tratado.

Los progresos de la filoxera en Francia, mayores de dia en dia; este año 80.000 hectáreas atacadas; la alarma en Francia es considerable; se teme una completa destruccion vinícola.

Una vez establecido un Gobierno estable en Egipto, se emplearán allí grandes capitales ingleses; se proyecta otro canal marítimo desde Alejandria por el Cairo á Suez; además la construccion de varios canales de irrigacion.

En la calle del Molino de Viento ha sido capturado un sujeto que disparó un tiro de revólver á su madre, estancuera de la calle de Fuencarral, sin que afortunadamente la causara lesion alguna. Parece que sólo se proponia intimidarla, á fin de que le diera algun dinero.

El día 1.º de Setiembre llegará á Madrid el subsecretario de Ultramar, Sr. Correa, y el 4 ó 5 el Sr. Leon y Castillo.

Se hallan actualmente sometidas á tratamiento de rigor, por causa de cólera, las procedencias de La Uruguayana (Brasil), Bombay (India inglesa), imperio del Japon, Padang (isla de Sumatra), Maybun, Zamboanga é Iloilo, Oceania. A observacion por la misma causa, Jumbo y Djeddah puertos otomanos del mar Rojo, Singapora (Indostan), Borneo y archipiélago filipino (Oceania). Sucio, por fiebre amarilla, Venezuela y Estados Unidos de la Colombia (América del Sur), Nueva Orleans (Norte-América), Veracruz y Cayo Hueso (golfo de Méjico).

De nuestro corresponsal en Berga recibimos la siguiente carta:

Berga 24 Agosto 1882.

Ha terminado, sin la menor dificultad, el cobro de la contribucion industrial, tanto en esta poblacion como en las restantes del partido.

Con arreglo á la exigente legislacion, la excelentísima diputacion provincial de Barcelona ha formulado dictámen agregando á este distrito con el de Vich para la eleccion de diputados provinciales. Cualquiera que conozca medianamente la topografía y demás condiciones de estas comarcas, que debian tener á la vista los que ilustraron ó debian ilustrar al alto cuerpo provincial antes de tomar tal acuerdo, extrañará que este extenso distrito electoral tenga que ir unido con el de Vich para un asunto de tan capital importancia como es la eleccion de representantes ante la provincia; más que más, si se tiene en cuenta que Vich y Berga, sólo están en comunicacion por medio de un pésimo camino vecinal, y que, con tal motivo, habrá pueblo que no podrá enviar comisionado á la capitalidad, porque no encontrará quien se conforme en sufrir la

sería incomodidad de andar tres jornadas á pié ó en caballería, ya que son cerca de veinte leguas las que separan algunos pueblos de nuestro distrito de la ciudad de Vich. ¿Por qué no se nos ha unido con Manresa, á cuya poblacion podemos trasladarnos con facilidad, y hasta cierto punto, con alguna comodidad?

Yo creo que cuando este asunto se encuentre para la superior aprobacion en esos altos centros, debe ser estudiado con detencion y con conocimiento claro de los móviles que pueden haber inducido á la diputacion provincial de Barcelona, compuesta casi exclusivamente de discípulos ó amigos políticos del Sr. Cánovas, á agregar para un fin de tanta trascendencia dos distritos, tan separados materialmente, pero tan unidos por el predominio que en los dos ejercen los enemigos del actual orden de cosas.

Ha llovido con tanta abundancia, que en unos veinte dias se han recogido en el pluviometro más de 170 milímetros de altura de agua. No hay que decir, pues, que con tan respetable, casi enorme cantidad de agua, se ha puesto admirable la cosecha en los puntos que se han visto libres del pedrisco que con la lluvia vino un dia mezclado. El Llobregat ha aumentado también su caudal de aguas lo suficiente para dar movimiento á las muchas fabricas que en sus orillas tiene sentadas, y en consecuencia para hacer recobrar la alegría que empezaban á perder los miles de operarios que de ellas viven.

Signen con actividad los trabajos en la construccion del tranvía de Manresa á esta ciudad, y aun parece que la compañía que la tiene á su cargo, está dispuesta á admitir mayor número de jornaleros, para poder dar más impulso á la obra.

El corresponsal.

Parece que al fin se ha dado con la clave en el asunto de los petardos.

En una de las tabernas de Carabanchel Alto, habitaban dos hermanos, á quienes se los conocia antes como mozos ó dependientes de una de las principales casas de juego de esta corte.

Ya por la causa de los petardos disparados al principio de suprimirse el juego, uno de los citados hermanos estuvo preso.

Dos agentes de seguridad se personaron anoche en la taberna en cuestion; y allí pudieron observar que los dos hermanos y otros dos ó tres sujetos más conversaban acerca de petardos y se burlaban de las autoridades y del Gobierno.

Uno de los sujetos advirtió la presencia de los agentes, y comprendiendo estos la superioridad de aquellos, se marcharon presagando que algo se intentaria contra ellos.

En efecto, al ir á tomar el tranvía, uno, á quien los agentes no pudieron ver la cara porque procuraba ocultarla, se les vino sobre ellos navaja en mano, pudiendo los agentes tomar el tranvía antes que les alcanzara un golpe.

El mayoral del tranvía de Carabanchel comprendió que se trataba acaso de una muerte ó un atentado, y sacó á escape los caballos.

Entonces los amigos del agresor ó éste, pues aún no se ha averiguado quién fue, dispararon hasta tres tiros sobre el tranvía, sin que afortunadamente hiriesen las balas ni á los agentes ni á ninguno de los pasajeros.

Al oír las detonaciones acudió al lugar del suceso fuerza de la guardia civil, y ésta consiguió capturar á los ya citados hermanos y á cuatro hombres más, que ayer mismo fueron puestos en la cárcel á disposicion del gobernador de la provincia.

Registrada la taberna, dícese que se han encontrado en ella armas, pólvora y municiones.

También se afirma que dos de los detenidos han hecho revelaciones importantes y han declarado algo grave, sobre lo que se guarda gran reserva.

Hoy serán todos los detenidos conducidos por la guardia civil á Getafe para ser entregados al juez de primera instancia de allí, que es á quien corresponde la formacion del sumario.

Ultimas noticias

No reproducimos exactamente las impresiones políticas que en la mayoría de los círculos y sitios públicos corren si no consignásemos que las declaraciones del duque de la Torre, dadas á conocer por El Imparcial, como anunciamos, han sido hoy el motivo de todos los debates y comentarios.

La actitud del general Serrano se aprecia de muchos y muy distintos modos; pero la idea más general es la de considerar el hecho bastante descabellado.

Una amalgama de elementos y personalidades en la que puede tener cabida hasta el mismo Pi y Margall, á poco queceda de su sinálgmatismo, es solucion difícil de realizar.

Y el aceptar la Constitucion del 69 como bandera del partido que se crea, no es tampoco idea muy sfortunada, sino pensamiento que hace poco honor al que la presenta de nuevo como una solucion necesaria; pues rigiendo la del 76 con beneficio hasta de una agrupacion democrática, es querer perturbar la legalidad existente, es desear que cada partido gobierne con su constitucion particular y exclusiva, y se retroceder bastante en camino, con mucha fortuna añadido, para bien del país y de las instituciones monárquicas.

Estas son las observaciones mejor fundadas que sobre el hecho hemos recogido nosotros en los círculos políticos esta tarde.

Segun nuestras noticias, el Gobierno conocia perfectamente las determinacio-

nes y proyectos del duque de la Torre, á pesar de la estudiada reserva de éste, y tan escasa importancia las ha concedido el señor Sagasta, después de reflexionar sobre la situacion de su partido y las necesidades de la politica, que ni siquiera las ha sometido á discusion en ninguno de los tres Consejos de ministros en la Granja habidos.

Para que no se pierda entre nuestros políticos la casta de la anomalía, tenemos que mientras el Sr. Moret acepta la Constitucion del 76, el señor duque de la Torre considera la del 69 como programa de la nueva fase de su politica.

Y no es esto sólo, sino que aspira que la corrijá Martos y la comente Montero Rios, por aquello sin duda de lo conveniente que son para el país los períodos constituyentes.

Desde 1.º de Setiembre próximo las horas de oficina en el ministerio de la Guerra serán de 10 de la mañana á 4 de la tarde.

Del juicio atribuido por un colega de la mañana al duque de la Torre, resulta que ésta se muestra conforme con la opinion del Sr. Montero Rios.

Esta afirmacion del general, nos parece bastante atrevida, pues el ex-ministro demócrata no ha declarado en ninguna parte que deja de ser republicano.

Es necesario que se haga luz para que se sepa hacia qué punto se dirigen y encaminan ciertos hombres.

La impresion causada en los círculos políticos, por las declaraciones que en nombre del duque de la Torre hace el corresponsal de El Imparcial, no han podido por menos de extrañar, después de lo declarado por aquel importante hombre público en su carta de Escuzuela, y en su discurso de Linares.

Si es cierto que el partido constitucional aceptó la ley fundamental del año 69, no lo es menos que desde el momento de quedar implantada la del 76, comprendió la imposibilidad en una marcha política seria, de andar siempre en busca de períodos constituyentes, y esta conducta del Sr. Sagasta mereció la aprobacion de su partido, y la explicita del señor duque de la Torre.

De manera que la declaracion actual, es sólo la exhumacion de añejo documento, rechazado y desautorizado por el mismo que hoy trata de convertirlo en dogma de nuevo credo.

De todo resulta que no es el Sr. Sagasta el que deja de dar cumplimiento á su programa, sino el general Serrano, que sueña en una politica ambigua, tornadiza y sin garantías.

Esta tarde se ha recibido en los centros oficiales el siguiente telegrama: Al ministro de Ultramar el gobernador general de Filipinas.

Manila, 28.

Han muerto en las últimas veinticuatro horas 294 chinos é indios y seis europeos. El resto de la isla de Luzon sin novedad.

Telegramas de la tarde.

Viena, 29.

La noticia de que la Puerta acepta el convenio militar con Inglaterra ha producido muy mal efecto en Turquía, donde la mayoría de los musulmanes no ocultan sus simpatías por Arabi.

El peligro de la intervencion militar otomana en Egipto consiste en que pasen al enemigo un gran número de soldados, como aconteció en la guerra anterior entre turcos y egipcios.

Alejandria, 28.

En vista de que se ha recrudecido en Siria la agitacion anti-cristiana, la corbeta de guerra española Tornador irá á Bebront y Jelfé para amparar en caso necesario á los españoles de Siria y Palestina. Se ha preferido este buque á la Carmen por ser de más andar y de ménos calado y por lo tanto, más apropiado para aquellos puertos.

Londres, 29.

Los telegramas privados del teatro de la guerra de Egipto han de pensar por el muy riguroso criterio de la censura y por el cable telegráfico de Londres.

Bolsa.

DEL DIA 29 DE AGOSTO

COTIZACION OFICIAL.

Table with financial data including Renta perpetua, Fin corriente, Renta próxima, Renta perpetua al 3 por 100 exterior, Deuda amortizable con interés 2 0/0 int., Obligaciones por ferro-carriles de 500 ps., Resguardos al portador de la C. de B., Titulos prov. de Deuda amort. al 4 0/0, Poqueñas, Bonos del Tesoro de 500 pts á 0/0 anual, Obligaciones B. y T. al 6 0/0 serie int., Id. id. id. exterior, Obligaciones del T. sobre prods. Aduanas, Id. id. sobre Renta de id. de Cuba, Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, Banco Hipotecario Cédulas al 7 por 100, Id. id. al 6 por 100, Id. id. al 5 por 100, Id. id. billetes hipotecarios al 6 por 100, Acciones del Banco de España, Id. de Alar á Santander, de 500 ps., Id. de la S. gral. de C. Mobiliario Espanol, Acciones del Banco de Castilla, Billetes hipots de idem, 6 0/0 anual, Acciones del Banco Agrícola de España, Obligaciones del mismo.

FUNCIONES PARA HOY
PRINCIPE ALFONSO.—9.—No hay funcion.
JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Marina.—I ladri.
PRICE.—9.—Gran funcion de ejercicios ecuestre y gimnástico, en la que debutará el domador mister Humphreys, con sus dos monstruosos elefantes.
RECOLETOS.—8.—Sensitiva.—En las astas del toro.—El hombre es débil.
MADRID.—8 1/2.—Congreso de novios.—Cosas y casos.—Las niñas terribles.—Para mujeres España.—Baile.
CIRCO-HIPÓDROMO DE VERANO.—9.—Se ejecutarán nuevos y variados ejercicios por los principales artistas de la compañía, entre los que tomarán parte la notable equilibrista aérea miss Zarah, el ventrílocuo M. Travis y los clowns musicales Hulines.
PABELLON IMPERIAL JAPONES.—(Paseo de Recoletos).—Abierto todos los días desde las cuatro de la tarde a las doce de la noche.
—Entrada, 50 céntimos de peseta.

EN VALLEGAS
Se alquila una bonita casa con jardin. Tambien se vende en precio arreglado.
Llegan hasta muy cerca de ella el tranvia y ferro-carril.
Darán razon en la calle de la Mera Baja, 21, bajo, de 12 á 2.



TODOS LOS MODELOS
PESETAS 2.50 SEMANALES
sin mas anticipo.
10 por 100 de descuento al contado.
HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, ACEITE, PIEZAS SUeltas y accesorios para toda clase de costura.
CASAS PARA LA VENTA.
Carreras, 35.
Fuencarral, 50.
Toledo, 63.
Serrano, 33.
Y en todas las capitales de provincia.
Para evitar falsificaciones, exájanse en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGITIMA de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.
Pídanse Catálogos Ilustrados con listas de precios.

LA VENECIANA
Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se se, es decir, en el breve tiempo de tres ó cuatro horas. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y soderarlo lo más mínimo la piel.
Puntos de venta en provincias: Albalace, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago, Conde. Esp. Lon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127; guantaría; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Lalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10, guantaría; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 8 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 18; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; Sar Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadiz, Balaarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33; farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.
Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.
Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

Cultos
SANTO DEL DIA 30.—Santa Rosa de Lima.
CULTOS.—Se gana el jubileo de cuarenta horas en la iglesia de Nuestra Señora de las Maravillas (calle de la Palma); por la mañana, á las diez, será la misa mayor, y por la tarde, despues de los ejercicios, se hará la reserva.
VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto, y la de las Angustias en las Escuelas Pias de San Fernando, y en el oratorio del Olivar.

RECOMENDAMOS
el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias.
Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.
Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de París.
Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Se admite uno ó dos caballeros; casa decente y de tranquilidad; se desea por consiguiente sean estas personas formales, en la Redaccion de este periódico duran razon.

Academia vocal económica.
Establecida calle del Turco, número, 8.

EL CREDITO UNIDO
Infantas, 19 y 21, Madrid
CASA COMERCIAL
De imposiciones, préstamos, descuentos, depósitos garantidos, pignoraciones, comisiones, compras, ventas, encargos y, en resumen, solución de toda clase de negocios aceptables.
Almacenes de coloniales, ultramarinos, líquidos, tejidos, etc. etc. favorecidos con artículos procedentes de empeño y de remesas de nuestras sucursales y por lo tanto con inmejorables condiciones en economía.
Surtido á domicilio á pagar al contado y á plazos y en cuenta corriente en imposiciones.
Los pedidos, reclamaciones y correspondencia dirjense al Director.

MARIE MOREAU Y C.ª
Servicios marítimos de Francia.
42, rue Sainte, Marsella.

OBRAS EN VENTA
LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.
NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Favotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.
Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

FABRICA DE TEJIDOS DE HILO Y YUTES DE RENEDO
DE LOS
SEÑORES D. PEDRO PEREZ Y COMPAÑIA.
Depósito en Santander, Daoiz y Velarde, n.º 1.

Montada esta fábrica con arreglo á los últimos adelantos, movida por agua y vapor, ofrecemos los productos de la misma al comercio, seguros de que la clase y precio han delenar el deseo de cuantos conozcan sus productos de lienzo y saquerio.
Siendo una necesidad el uso de buenos empaques en las harinas que se exportan para América, recomendamos nuestro saquerio por su bondad en clase y economía de precios.
Hay surtido de toda clase de saquerio para embases de azúcar, cacao, café, y granos á precios convencionales, segun cabida y calidad de tea, no deseel el consumidor.

GRAN QUINTA EN POZUELO DE ALARCON
(QUE FUÉ DEL CONDE DE PARSÉN)
PLAZA DEL REY
FONDA
Hay grandes salones, gran comedor, cuarto de baño, habitaciones, maebledas y sin amueblar, con asistencia ó sin ella.
Capilla, jardin, cochera, etc.
A PRECIOS AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

INMENSOS ALMACENES DE
LA ISLA DE CUBA
bajos, entresuelos y principales
Montera, 18, frente á San Luis, Puebla 19, Corredora, 14, frente al teatro Lara

PRECIOS FIJOS INALTERABLES
Recibidos diariamente en estos vastos Almacenes surtidos con 8 millones de mercancías, artículos tan nuevos y telas tan preciosas para trajes de señora y caballeros, que sólo se juzgan visitando estos dos magníficos establecimientos, únicos en Madrid, montados á tanta altura y compitiendo en sus precios con el Louvre y el Printemps de París.
Remesas á provincias: pídanse muestras y catálogos á
D. EDUARDO GARCÍA.
Grós negros y de colores, desde 3 pesetas hasta lo infinito.
Preferosidades en telas brochadas negras y de color para trajes y combinaciones.
Lanas de colores divinos, desde 50 céntimos hasta 3 pesetas.
Granadinas, parisien y velo religioso, desde 1 peseta.
Abrigos y vestidos modelos, mantillas y velos, desde 10 pesetas.
Satenes y percales franceses en dibujos de capricho, desde 1 pta.
Cretonas catalanas, dibujos copiados de los franceses, á 50 cts.
Cortinajes, alfombras, pasamanería, damascos, satenes y cretonas para sillerías y portiers.
Calzado, sombreros, guantes, corsés, medias, sombrillas, abanicos, perfumería, artículos para viaje de gran moda.
EQUIPOS Y CANASTILLAS
Tronxenus completos de ricas telas, desde 500 pesetas.
Canastillas para recién nacidos, cepas y faldones de bautismo, desde 20 pesetas.
Camisas, chambras mottinées y trajecitos elegantes para niños de 1 á 5 años.

PARA HOMBRES
Sombreros ingleses de castor negro mate, á 5 pesetas.
Trajes completos, últimos figurines, desde 20 pesetas.
Camisas de vestir y de mañana, blancas ó de color, desde 3 ptas.
Calzoncillos, calcetines, camisetas y pañuelos, desde 50 cts.
Calzado francés y de las mejores fábricas de España, desde 9 ptas.
Guantes de cabritilla, á 2 pesetas; de hilo Escocia, á 1 peseta.
NOTA.—Las familias que no visiten estos grandiosos establecimientos perjudicarán sin saberlo notablemente su bolsillo. Los precios son fijos y están marcados en todos los artículos, formalidad indispensable en establecimientos serios que no quieren engañar.
Montera, 18. MADRID Puebla, 19.

FABRICA DE ANISADOS DE DOMINGO DEL CAMPO.
GRAUS (HUESCA)
Esta casa ofrece á los consumidores, almacenes, cafés y restaurant de clases que á continuación se expresan, bajo la garantía de que en su confeccion no se emplean otros alcoholes que los procedentes de vino uro, ó sea sin mezcla de sustancia alguna.
PRECIOS EN FABRICA.
Anisado, Holanda seco..... 3 reales litro
Anisado doble, dulce..... 4 50 id. id
Anisado de fuerza, superior..... 4 75 id. id
El rico, aromático, estomacal y diurético anis de Hamburgo..... 5 id. id
NOTA.—Esta clase de anisados han obtenido premios en las Exposiciones.

EL NUEVO VULCANO
Grandes talleres de fundicion, construccion y reparacion de máquinas y calderas de vapor
Pertencientes á la sociedad «Navegacion é industria»
BARCELONA
Talleres y Administracion en el anden del Muelle Nuevo
Máquinas de vapor terrestres y marítimas de todas fuerzas.—Motores hidráulicos.—Campanas para gasómetros y material para fábricas de gas.—Máquinas de vapor montadas en su caldera, especiales para pequeña industria.—Bombas de vapor portátiles para agotamientos y riego

EL TELEFONO.
REVISTA DE INSTRUCCION PUBLICA.
Se publica los dias 1, 8, 16 y 24 de cada mes.
Este interesante periódico, que tanta aceptación tiene entre los profesores de primera enseñanza, sólo cuesta una peseta trimestre, dos semestre y cuatro año.
Los señores que deseen adquirir la suscripcion pueden dirjirse á la Administracion, Reina, 8.
No se sirve suscripcion sin que preceda el pago en sellos de franqueo tras de facil cobro.

COLOCACION
Una señora profesora de Instruccion primaria desea colocarse en un colegio de auxilior. En la Administracion de este diario se darán pormenores.

PERMUTA
La solicita con una maestra de la península, una señora que llev seis años de profesora en San Juan de Puerto Rico, y que desea abandonar aquella isla por motivos de familia.
La dotacion de la escuela que desempeña en propiedad la maestra solicitante es de 40 pesos mensuales; tiene además 30 para casa y 12 para material, llegando á reunir hasta 100 con las retribuciones.
Quien desee más pormenores, dirjirse á Doña Purificacion Rivero de Iraola, Pedroso de la Sierra (Sevilla).

VICENTE FERRER Y C.
CASA-COMERCIO DE DROGAS
Fabricacion de productos químicos y farmacéuticos
Para la industria, artes y farmacia
Laboratorio especial de pastillas y bombones medicinales de todas clases.
Venta al por mayor para los farmacéuticos y droguistas.
Direccion oficinas y almacenes, plaza de Moneada, 1 y 3.
Sucursal, calle de la Princesa, 1, y de la Boria, 3, Barcelona.

AGENCIA GENERAL MARÍTIMA
Unica oficina: CALLE DE MISIONES, 102, esquina Cerrito
Se dan pasajes de primera, segunda y tercera clase para Rio Janeiro, San Vicente, Gibraltar, Barcelona, Marsella, Génova y Nápoles, con los vapores postales italianos y franceses, que salen el 4, 8, 19 y 29 de cada mes.
Se giran letras y se franquencan cartas para Francia, Suiza é Italia.—Se hacen venir familias directamente de Nápoles, Génova, Marsella y Barcelona, garantiéndoles el depósito con una carta de crédito y quedando sin efecto el viaje, se devuelve íntegramente el importe.
Por más informes, dirjirse á la única casa de Picasso y Compañia.
CAMBIARI IN ORO E CARTA
Nota.—Unico ufficio, senza succursali, per la piu pronta é garantita rimessa del denaro, con spedizione ó volte al mese con i vapori che partono i giorni 4, 8, 10, 15, 19, 25 e 29, consegnando nei 2 mesi é 1/2 le ricevute che vengono direttamente dalle Regie Posti. Si assicurano o affrancano lettere fino a destinazione con.

AGUA DE BARCELONA
PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ
PROVEEDORA DE LA REAL CASA
Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.
Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantaría; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortelana, 16; droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 23, droguería; Pez, 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.
Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

FELINO F. DE VILLARÁN
PALENCIA
Comisiones, consignaciones, tránsitos, compra, venta de harinas, granos, v os, mantas, paja y demas productos del pais.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
GOURDDETSCHÉ
FENER-VERSICHERUNGS GESELLSCHAFT
HAMBURGO
En combinacion con varias de las más acreditadas de Europa,
Capital y reservas: 10.000.000 pesos oro.

ELABORACION DE HIGOS PASADOS
DIEGO GOMEZ
Calle de Caños, 38 al 42, Lepe
Esta casa, como de costumbre, ofrece á los tratantes en este fruto, los muy famosos higos de Lepe, de la cosecha que se recoge en los meses de Agosto y Setiembre, en cuya época se darán precios á quien los pida. Los pedidos, lo mismo en pequeños que en grandes partidas, serán obridos con puntualidad, para los cuales se acompañarán letras de facil obro ó referencias de confianza.

GUIA DE LINARES, SUS MINAS Y DE TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA DE JAEN
Contiene una nota de los habitantes de cada una de las poblaciones, riqueza imponible, cuota que paga el Tesoro, fiestas, ferias, distancias en kilómetros de los pueblos entre sí y de estos á la capital, al partido judicial y á la Administracion de rentas, y todo aquello que tienda á demostrar el estado agrícola é industrial, así como la parte histórica, estadística, y geográfica de todos los pueblos. Además una reseña detallada de todas las principales minas del importante distrito de Linares, ó sea las comprendidas en los términos de Linares, Carolina Baños de Bailen, Guarroman, Vuches y Carboneros.
Esta obra, de gran utilidad para el comercio y especialmente para los mineros, se halla de ven en las principales librerías y en casa de su autor D. Julian de Martos, calle de Mendizábal, núm. 13 en Linares, al precio de una peseta.

ACADEMIA
Preparatoria para maestras y centro de educacion para señoritas bajo la direccion de la acreditada profesora superior, señorita D.ª Maria Rodruello y Hermoso.
Establecida con todos los adelantos modernos, Clases especiales de música, idiomas, dibujo, y toda clase de labores de adorno. Precios sumamente arreglados.
Aduana, 22, segundo.

COMPANIA DE LAS MENSAJERIAS MARITIMAS DE MANILA Á MARSELLA
Con garantía de literas y con rebaja para los señores empleados, oficiales del Gobierno españoles, ordenes religiosos, etc.
Expide cartas de crédito para truer pasaje de España á estas Islas; así como conocimientos directos para Europa á tipos de fletes económicos.
Para fletes y pasajes, acúdase á M. Henry, Anloague, núm. 19.